
Iniciativa de Compras Verdes de América del Norte 
 

Minuta de la conferencia telefónica del viernes 7 de marzo de 2002, 13:30–15:30 h. 
 

 
Anexos: 

• Minuta de la conferencia telefónica del 3 de febrero. 

• Minuta de la conferencia telefónica del 7 de enero. 

• Informe de Five Winds, enviado el 3 de marzo. 

• Estrategia de comunicaciones, enviada el 3 de marzo. 

• Las adquisiciones ambientales y la política comercial, documento enviado el 3 de 
marzo. 

• Anteproyecto del orden del día de la Sesión de Consejo de la CCA, enviado el 6 de 
marzo. 

 

Bienvenida. 

Lista de participantes: 
 

Participantes 
Berny Latreille 
Agusti Bordas (Environment Canada) 
Scot Case 
John Polak   
Julie Shannon 
Rahumathulla Marikkar 
Israel Núñez Birrueta 
Chad Dobson 
Luz Aída Martínez 
Amalia Lelo 
Lorena Gómez 
Chantal Line Carpentier 
Jane Barr 
Ausentes: 
Robert Kerr, Alicia Culver, Berenice Silva,  
Lou Pagano, Diane Wood 

 

Chantal Line Carpentier actúa como presidenta, en ausencia de Jean Bilodeau. 

Carpentier informó que Arthur Weisman ya no participará como miembro de ICVAN, 
pero desea participar ocasionalmente si surge la necesidad. 

2. Aprobación del orden del día 
Se aprobó el orden del día. 
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3. Aprobación de la minuta de la sesión anterior (3 de febrero de 2003). 

Se dio una semana para proponer cambios a la minuta; de no haberlos, la misma 
quedará aprobada. 

Se acordó que en las minutas posteriores se anotarán solamente las decisiones 
tomadas y se mantendrán en máximo tres páginas. 

4. Aprobación de la minuta de la sesión del 7 de enero.  
Se aprobó la minuta, con la revisión de Ramulathulla Marikkar. 

5. Informe de Five Winds: Carpentier informó de la situación actual. Puntos de 
discusión: 

Carpentier mencionó que se han añadido nuevos casos de estudio al anteproyecto 
final. Propuso preguntar a Five Winds acerca del origen de estas nuevas historias. 
Después de discutir sobre el caso de estudio de Dinamarca y el ejemplo Cargill Dow, 
se acordó que Carpentier agregaría algunos enunciados a este último para dejar clara 
la importancia de observar el impacto del maíz desde una perspectiva de ciclo de 
vida, ya que es un cultivo de consumo intensivo muy importante. También se convino 
pedir a Five Winds que sustituya el caso de Dinamarca con ejemplos de América del 
Norte, como la historia de Santa Mónica, de la ciudad de Victoria en Canadá, o la del 
estado de Massachusetts, en el entendido de que el informe debe mantener una 
extensión manejable. 

Después de algunas discusiones, se acordó que Carpentier solicitaría a Five Winds 
que agregue un resumen ejecutivo de 3 ó 4 páginas al frente del documento. El texto 
podría ser reproducido a colores y distribuido por separado, como comunicado de 
prensa. Los miembros apoyaron la sugerencia que hizo Scot Case de que el resumen 
ejecutivo aparezca en la página de Internet de ICVAN, y que debería vincularse con 
los sitios de Internet de los miembros de ICVAN. 

Por último, también se acordó que Carpentier pediría una breve adición a las 
conclusiones del reporte, indicando la situación actual de la iniciativa de 
adquisiciones ambientales y sus planes futuros, y también aprobaría los nuevos 
reconocimientos, enviados el 3 de marzo. 

 Más tarde en la reunión, Israel Núñez ofreció enviar otra historia exitosa, y Carpentier 
estuvo de acuerdo en que sería conveniente incluir otro estudio de caso mexicano 
para equilibrar el reporte, o para cuando menos ofrecerle a Five Winds una opción de 
la mejor historia. 

6. Estrategia de comunicaciones:  
Luego de recibir la reciente versión de la estrategia de comunicación, los miembros 
hablaron sobre la idea de llevar a cabo una conferencia.  

En relación con la posible conferencia, la discusión tocó temas tales como a quiénes 
deberían invitar, proponiéndose el alcance de llegar a más personas clave; el número 
de asistentes; cómo mantener bajos costos; la posibilidad de tener una rueda de prensa 
después de la conferencia; elaborar y adoptar una estrategia de comunicación durante 
la conferencia, y enfocarse hacia un plan de acción. 
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     Se decidió que Polak, Case, y Shannon podrían elaborar una propuesta para dicha 
conferencia. Acordaron tener una conferencia telefónica el lunes 10 de marzo a las 
4:00 p.m., y Case ofreció ser el anfitrión y darles el número para la conferencia 
telefónica.  

También se mencionó que, ya que la estrategia de comunicación ha sido enviada a 
IANAA y cubre un amplio espectro de posibles acciones, ahora le corresponde al 
grupo decidir cómo proceder y en cuáles puntos de acción. 

7. Página de Internet de IANAA: Actualización de Berny Latreille y discusión. 

Latreille notificó que ya tiene la página de presentación y el mapa del sitio, y que 
Carpentier le había enviado algunos comentarios y trató de ponerlo en contacto con 
una persona del departamento de cómputo de la CCA. El mapa del sitio incluye una 
página de inicio con secciones como: búsqueda de soluciones; lo que otros están 
haciendo; temas recientes de las autoridades de adquisiciones; mercado ambiental; 
comercio electrónico para gobiernos; así como algo de contenido administrativo 
(política editorial, navegadores, FAQ, y vínculos). 

(Israel Nuñez se une a la conferencia y presenta a sus colaboradores: Luz Aída 
Martínez, Lorena Gómez y Amalia Lelo. Carpentier acordó enviarle nuevamente los 
documentos que no había recibido recientemente, debido a algunos problemas con el 
sistema y el servidor.) 

 De vuelta con la discusión sobre la página de Internet, Carpentier explicó que la 
página de presentación y el mapa de sitio todavía no han sido enviados a los 
miembros de IANAA, pues falta la aprobación de la CCA en términos de imagen. Los 
miembros estuvieron de acuerdo, pero dado que la página de Internet podría ser 
costosa, sentían que la primera prioridad debería ser convocar a una reunión en la que 
se confirmaría la identidad y función de ICVAN, seguida de algún tipo de 
reconocimiento otorgado por el buen desempeño en adquisiciones. 

 Certificación de adquisiciones ambientales: 
 Marikkar propuso que el grupo piense en un esquema de “certificación de 

adquisiciones ambientales” en tres niveles para los encargados de compras: bronce, 
plata y oro. Se podrían cubrir los costos al cobrar por el servicio de certificación y al 
vender las herramientas que IANAA está desarrollando, como los métodos de análisis 
de costos del ciclo de vida. 

 Le siguió una discusión sobre la estructura operativa de tal esquema, tomando como 
posible modelo la certificación de Environmental Choice (Opción Ecológica) de 
Environment Canada. Sería administrado por otra organización, pero sería propiedad 
de ICVAN, quien controlaría su evolución y su imagen. Carpentier propuso anotar 
este punto en el orden del día para una futura conferencia telefónica, ya que es preciso 
ver primero la manera en que se relaciona con el mandato de la CCA. Se acordó que 
es una empresa ambiciosa, pero Marikkar, Polak, Shannon, Martínez y Case 
ofrecieron hacer una propuesta conjunta. 

8. Las adquisiciones ambientales y la política comercial: Revisión del documento 
reciente de Jane Early en materia de adquisiciones ambientales y tecnología. 
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Chad Dobson mencionó que el próximo lunes tendrá una respuesta del abogado que 
está revisando el reporte, y que será entonces cuando se ponga en contacto con 
Carpentier para que, a su vez, pueda enviarlo para su edición. 

 
9. Sesión de Consejo de junio: Situación del seguimiento del grupo por los miembros 

gubernamentales con sus representantes.  

Carpentier dijo que había recibido un anteproyecto del orden del día para la Sesión 
del Consejo y solicitó comentarios acerca de los puntos de acción que ICVAN debería 
declarar en la sesión. Los miembros estuvieron de acuerdo en que hay que ser 
concisos y precisos. Agusti Bordas acordó trabajar en la propuesta del orden del día 
de IANAA, acortándola sin sacrificar su lugar en la lista. Shannon y Núñez también 
enviarán comentarios. 

10.  Otros asuntos (se pospuso este punto para la próxima reunión). 
Revisión de la CCA sobre su propia política de adquisiciones y auditoría de su oficina. 
¿Vale la pena invitar a Dupont y Xerox para que se incorporen a la ICVAN? 

11.  Próxima sesión. 

Miércoles 9 de abril a las 10:30 am. 

Clausura de la reunión a las 2:40 pm. 
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